



CAMPAÑA INSTITUCIONAL DE CÁRITAS - NAVIDAD 2023

ESTA NAVIDAD, TÚ TIENES MUCHO QUE VER

Guion litúrgico. Dom. 3º Adviento (17.12.2023)

Introducción

Bienvenidos a esta celebración. Domingo tras domingo, nos preparamos para celebrar la Navidad con profundo sentido cristiano. Este año será una Navidad llena de heridas, de realidades penosas e inquietantes: guerras, unas abiertas y otras cronificadas; violencias mortales y persistentes, injusticias fosilizadas o que reviven...

Sin embargo, no podemos renunciar a una Navidad plena y gratificante. Por ello, nuestro esfuerzo ha de ser incrementar nuestra fe en Jesús, para transmitir y contagiar esperanza y, sobre todo, para estimular y poner en práctica una caridad a la medida de tantas necesidades. De esta manera, en Navidad, podremos llevar la cálida luz del Nacimiento de Jesús a quienes sufren una vida sin luz, esperanza y consuelo real.

Cáritas es una oportunidad para canalizar este esfuerzo de creyentes y comunidades. Nuestras manos, nuestros recursos personales y materiales, pueden aportar remedio y apoyo a quienes se ven maltratados y heridos por la vida.

Nuestra Navidad puede ser una gran fiesta cristiana si nos empeñamos en la generosidad, en la fraternidad y en la caridad. Son **oportunidades** abiertas, capaces de dignificar la vida de quienes las reciben, y de santificar la de quienes las aportan.

Momento del Perdón

La cercanía del nacimiento de Jesús nos estimula a identificarnos con Él. Para llenarnos de Jesús, y sobre todo para imitarle y seguirle, necesitamos su gracia y su perdón.

- Señor, para que seamos capaces de reconocerte en el rostro y en la necesidad de tantos y tantas que vivirán esta Navidad sin celebraciones y con amenazas.
SEÑOR TEN PIEDAD.
- Cristo, para que un día podamos escuchar tu voz que nos diga: "*Porque tuve hambre y me disteis de comer*".
CRISTO, TEN PIEDAD.
- Señor, para que en esta Navidad la caridad y la generosidad desplacen nuestros egoísmos y codicias.
SEÑOR, TEN PIEDAD.

Lecturas

1ª lectura. Is 61,1-2ª. 10-11: El profeta Isaías anticipa los rasgos que Jesús acogerá en su propia misión como Buena Nueva: de alguna manera, estos objetivos forman parte



también de la misión y de la identidad de quienes procuramos seguir a Jesús en la vida.

2ª lectura. Tes 5, 16-24: Pablo refuerza la esperanza, recomienda el discernimiento y estimula la constancia de los fieles de Tesalónica. Es el remedio para no desfallecer y quedarnos siempre con lo bueno para practicarlo. Que sea así entre nosotros en esta Navidad.

Evangelio. Jn 1,6-8.19-28: Juan Bautista es tan sincero como claro. El importante es Jesús que ya está cerca. Estos rasgos de Juan son los que tenemos que reproducir sobre todo ahora: en Navidad lo importante es Quien nos viene, Jesús y su Buena Noticia.

Oración de los fieles

En esta última semana del Adviento, queremos que Dios nos muestre cómo vivir una Navidad auténtica. Así la queremos celebrar, y así se lo pedimos ahora:

- Por la Iglesia y sus comunidades, para que sepamos hacer presente a Jesús por medio de nuestra solidaridad y caridad con los más pequeños y necesitados. TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Por quienes pasarán esta Navidad amenazados y agobiados por las guerras, la violencia, la persecución, la enfermedad, el abuso o la exclusión. Que al menos en Navidad sean acogidos con dignidad, y tratados con solidaridad, a la medida de sus necesidades.
TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Para que, en esta Navidad, Jesús hecho niño reavive en nosotros sentimientos y actitudes fecundas de misericordia, paz, justicia y fraternidad.
TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Para que el buen ambiente de estas fiestas impulse a nuestras familias y comunidades a ser fraternas, generosas y caritativas.
TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Para que, con nuestro apoyo y ayuda, Caritas, diocesana y parroquial, pueda acoger y remediar precariedades y pobrezas, penalidades y amarguras; y ayude a las personas a salir de la pobreza, de la exclusión, de la soledad, de la violencia y de la injusticia.
TE LO PEDIMOS SEÑOR

Padre, que en esta Navidad podamos vivir el nacimiento de Jesús llenos de entrega a TI y a nuestros hermanos y hermanas más necesitados. Por J.N.S.

Sugerencias para la homilía

- El texto de Isaías anuncia contenidos de la futura misión de Jesús, el Salvador: **dar la buena noticia a los que sufren, vendar los corazones desgarrados, proclamar el año de gracia del Señor...** Este horizonte de objetivos sigue vivo, y forma parte de la misión de la Iglesia y de los seguidores de Jesús en el presente.



'*Vestirse de gala*' significa prolongar y realizar, aquí y ahora, estas encomiendas evangélicas y evangelizadoras. En Navidad adquiere especial relieve el esfuerzo por '*vendar los corazones desgarrados*'.

– San Pablo anima a la comunidad de Tesalónica **al discernimiento, según los dones y criterios del Espíritu, para en todo momento y circunstancia 'quedarnos con lo bueno'**. La vida cristiana, ya desde los inicios, consiste no solo en evitar cualquier forma de maldad, sino sobre todo, cumplir con gratitud la voluntad de Dios en Cristo Jesús. Orar y practicar la caridad fraterna son formas excelentes de gratitud y compromiso evangélicos.

– Juan, el Bautista, no es la luz, es testigo de la Luz. Él anuncia la Luz, y nos indica el camino y la actitud para esperarla, acogerla y propagarla: "*Allanad el camino del Señor*". Acoger y propagar esa Luz, sobre todo ahora en Navidad, **es aumentar nuestra Fe y Esperanza, para desde ellas incrementar la Caridad.**

– Una evangélica y fraterna forma de Caridad es **el total y enérgico rechazo de la violencia en todas sus formas**, en especial la que causa muertes y destrucciones irreparables. Si además añadimos la acogida y el apoyo a quienes sufren sus consecuencias, estamos preparando la llegada de Jesús, del Príncipe de la Paz que llega, y ¡ojalá! para quedarse.

– Nuestras Cáritas, diocesana y parroquiales, necesitan, cada día más, los recursos personales y materiales de la comunidad diocesana **para cumplir su labor caritativo-social con libertad e independencia.**

– Vamos a celebrar esta Navidad en un mundo lleno de heridas. La caridad de los creyentes en Jesús es remedio, limitado pero eficaz, para tantas personas y familias con la vida desgarrada por la violencia, la miseria, las amenazas, la enfermedad, la soledad o la exclusión. Que en esta Navidad nuestra Caridad sea la estrella luminosa de Belén que **anuncia y trae paz y alivio a tanta angustia y desesperanza.**

Despedida

Aprovechemos estos días para ultimar nuestra preparación a la Navidad. Sabemos que Jesús nace y renace entre quienes le acogen llenos de esperanza y dispuestos a la caridad. Acojamos a Jesús acogiendo a quienes mejor lo personifican entre nosotros: las personas y familias necesitadas y a las que nosotros podemos ayudar.

Sobre todo, ahora tenemos la oportunidad de acogerle sosteniendo y aportando, lo poco o lo mucho que podamos, a nuestra Cáritas diocesana y parroquial.

¡Muchas Gracias! ¡Feliz Navidad!